

Edito

Le temps de Noël s'achève, la lumière de l'Avent et la joie de la naissance du Messie continueront d'éclairer notre chemin tout au long de cette nouvelle année.

« Être une **communauté** de disciples de Jésus » : cette invitation, au cœur de notre projet paroissial, nous appelle à vivre, encore cette année, **en disciples de Jésus** sous le signe de la fraternité.

C'est dans cet esprit que nous souhaitons chaleureusement renouveler notre invitation à l'ensemble des acteurs et bénévoles de la paroisse pour un temps de rassemblement et de remerciement, **le mardi 6 janvier 2026 à 19h00, à la Maison paroissiale**. Ce sera l'occasion de rendre grâce pour votre engagement tout au long de l'année 2025 et de commencer ensemble la nouvelle année dans un esprit de partage et de fraternité.

Le début de l'année 2026 sera également marqué par **le rassemblement diocésain « Pèlerin d'Espérance »** ouvert à tous, **le dimanche 11 janvier, au palais des Grottes de Cambrai**.

Dans une atmosphère chaleureuse et fraternelle et à travers une diversité de propositions, ce rassemblement offrira l'occasion de vivre un temps spirituel fort, de découvrir les multiples visages de l'Église locale, de partager des expériences de vie, des témoignages, des réflexions...

Il viendra clore **l'année jubilaire**, qui nous appelle à demeurer un peuple en chemin, enraciné dans la foi et tourné vers l'avenir, avec l'espérance comme moteur.

L'espérance fraternelle, St-Paul nous la rappelle dans sa lettre aux Éphésiens (4,4) : « Il y a un seul corps et un seul Esprit, de même que votre vocation vous a appelés à une seule espérance ». C'est le thème de **la célébration œcuménique du dimanche 18 janvier à 11h00**, avec nos frères des autres Eglises chrétiennes, en l'église du Sacré-Cœur, pour l'unité des chrétiens.

Les propositions paroissiales et diocésaines seront une nouvelle fois nombreuses en 2026. **Que l'espérance et la fraternité** continuent de nous animer tout au long de cette année !

L'EAP vous souhaite une belle et Sainte année 2026 !

Agenda

- Mardi 06 janvier : soirée conviviale des bénévoles de la paroisse.
- Dimanche 11 janvier : rassemblement diocésain à Cambrai pour la clôture du jubilé.
- Dimanche 18 janvier : 11h au Sacré-Cœur, célébration de prière pour l'unité des chrétiens.
- Mardi 17 février : Soirée du « mardi gras » en doyenné à Raismes.
- Mercredi 18 février : Entrée en carême.

Semaine de prière pour l'Unité des Chrétiens 2026

- Quand a lieu la Semaine de prière pour l'Unité des chrétiens ?

Du 18 au 25 janvier, les chrétiens de toutes confessions — catholiques, protestants, orthodoxes... — sont invités à vivre la Semaine de prière pour l'unité des chrétiens. Le thème retenu cette année est extrait de la lettre de saint Paul aux Éphésiens (4,4) : « Il y a un seul corps et un seul Esprit, de même que votre vocation vous a appelés à une seule espérance. »

- Quels événements pour vivre concrètement cette semaine ?

Chaque année, notre paroisse Notre-Dame du Saint-Cordon, en partenariat avec la communauté de l'Église protestante unie de France de Valenciennes, propose une assemblée de prière, en s'appuyant sur la célébration œcuménique préparée au niveau international.

Cette célébration œcuménique se déroulera cette année en l'église du Sacré-Cœur, le dimanche 18 janvier à 11 h. Elle marquera l'ouverture de la Semaine de prière pour l'unité des chrétiens.

La trame de cette célébration internationale a été préparée par l'Église apostolique arménienne orthodoxe. Son titre, « Lumière de la Lumière pour la lumière », s'inspire de l'attribut du Christ proclamé dans le Credo de Nicée-Constantinople, texte fondateur pour tous les chrétiens, dont nous avons célébré le 1700^e anniversaire en 2025.

Le Christ est « Lumière de la Lumière ». Lui qui a reçu l'onction a été envoyé dans le monde pour y faire briller la lumière de Dieu, dans un monde souvent troublé, et pour nous conduire à une communion d'amour les uns avec les autres et avec Dieu. C'est en ce sens que l'on peut parler de « Lumière de la Lumière pour la lumière ».

Enfin, une autre rencontre est proposée par les jeunes : une prière de Taizé aura lieu le lundi 12 janvier, de 20 h à 21 h 15, au temple de l'Église protestante unie de France à Valenciennes (place Saint-Nicolas).

ECCLERIA : décider en chrétien - (ancien MCC)

Face aux **mutations** de l'IA, à l'urgence climatique ou aux dilemmes éthiques, vous sentez-vous parfois seule ou seul pour trancher ? Vous posez vous parfois des questions sur **le sens de votre travail** (salarié, bénévole, ...) ? Sentez-vous parfois une incohérence entre **vos convictions et vos responsabilités** ?

Imaginez une pause mensuelle, un **espace de liberté totale et de confidentialité**, où vous pouvez partager vos réalités vécues sans jugement. Que vous soyez confronté à un conflit injuste, à des enjeux de performance ou au sens même de votre mission, Eccleria vous donne **des repères spirituels pour unifier votre vie professionnelle avec vos convictions profondes et la volonté de Dieu pour vous**.

En rejoignant une équipe de 6 à 10 professionnels, vous bénéficiez d'un double éclairage unique : **la Pensée Sociale Chrétienne** pour des critères d'orientation solides (dignité, subsidiarité, bien commun), et **la spiritualité ignatienne pour un discernement concret par la relecture de vie**. C'est une véritable aventure fraternelle qui transforme votre comportement et renforce votre pouvoir d'agir dans l'espérance.

Arrêtez donc de ré-agir aux contraintes extérieures mais agissez de l'intérieur !

Contactez Albert Vérier albert.verier@gmail.com pour les équipes de Valenciennes !

Site web : <https://eccleria.fr/>

Eccleria : Décider en Chrétien dans le Monde Professionnel

Notre Proposition : Foi et Vie Professionnelle

Répondre aux défis professionnels d'aujourd'hui Apprendre à décider en chrétien

Eccleria est un mouvement pour les professionnels chrétiens confrontés aux complexités du monde du travail moderne. Il offre un soutien humain et spirituel pour les aider à agir en accord avec l'Évangile, en s'appuyant sur la force du groupe et une spiritualité ancrée.

Notre Mouvement en Action

La vie d'équipe : le cœur du mouvement

Une réunion mensuelle confidentielle pour partager, s'écouter et discernier ensemble.

“S'éclairer par la parole de Dieu, s'éclairer les uns les autres, et devenir des éclaireurs.”

La mission partagée par les membres du mouvement.

Le mouvement en chiffres

- Athlétiques : 3000
- Équipes : 350
- Régions : 20

Une double inspiration spirituelle

Message de l'équipe « Eglise Verte »

Parmi les bonnes résolutions du début d'année, Eglise verte vous propose les 5 R :

- Réduire ce dont nous avons besoin
- Réutiliser ce que nous avons
- Recycler
- Refuser ce dont nous n'avons pas besoin
- Retour à la terre (composter)

« Le bonheur requiert de savoir limiter certains besoins qui nous abrutissent, en nous rendant ainsi disponibles aux multiples possibilités qu'offre la vie » (Pape François, Laudato Si' n°223)

Message de Monseigneur Dollmann aux agriculteurs

Beaucoup d'entre vous traversent une période de grande difficulté.

Je soutiens vos initiatives qui cherchent à faire connaître vos situations et à trouver des solutions politiques et économiques qui respectent votre travail.

Je vous encourage également à ne pas céder au découragement. La terre, qui nous nourrit, reste un lieu de vie et d'espérance.

Que votre travail, humble et noble, continue à être reconnu et soutenu.

Les communautés chrétiennes s'engagent à prier pour vous, vos familles et vos exploitations.

En ce temps de Noël, que le Seigneur vous accompagne et vous donne force et courage : que cette lumière du Christ venu en notre chair soit, pour chacune et chacun d'entre vous, un signe d'espérance.

+Vincent Dollmann
Archevêque de Cambrai

Retrouvez le Message de la conférence des Evêques de France sur :

<https://media.cathocambrai.com/1196226.pdf>

Contacter l'Equipe d'Animation de la Paroisse (EAP)

Ce nouveau bulletin d'information paroissiale, complémentaire à la feuille d'annonces hebdomadaire, se veut un outil pour mieux communiquer entre paroissiens et l'EAP sur les projets pastoraux et sur les nouvelles importantes de la vie de la paroisse, ainsi que pour renforcer les liens entre nous.

Nous vous invitons ainsi à nous partager vos remarques ou interrogations, via l'adresse mail de l'EAP : ndstcordon@gmail.com

P. François Triquet (curé), Frédéric Vanpouille (coordinateur), Mathilde Bohn, Claire Dupont, Matei Mancas, Stéphanie Morel et Bénédicte Rey.